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ТЕМАТИЧЕСКОЕ ПРИЛОЖЕНИЕ

СВЕТЛАНА ЛАЗАРЕВА, 

ФОТО ИЗ АРХИВА СОФЬИ ЦЫПЫЛОВОЙ

В этом году Технологический университет 
им. А. А. Леонова выпустил из своих стен 
более тысячи молодых специалистов, 
216 из них окончили вуз с отличием. 
В том числе и Софья Цыпылова, бакалавр 
в направлении «Управление в технических 
системах». Молодой инженер рассказала 
почему, на её взгляд, образование 
в Технологическом университете – 
правильный выбор.

– Я приехала поступать из Забайкаль-
ского края, город Краснокаменск. Пода-
вала документы в несколько университе-
тов, соответственно про все вузы читала, 
изучала сайты, и получилось, что Техно-
логический университет в Королёве ока-
зался самым оптимальным вариантом. 
И ещё, как мне кажется, огромную роль 
сыграл сам город. Королёв чем-то напоми-
нает мой родной город, такой же уютный, 
зелёный, красивый.

– А почему именно Подмосковье?
– Рассматривала и Подмосковье, и Мо-

скву, но так как я из маленького тихого 
города, мне привычнее спокойная среда, 
с размеренной жизнью, показалось, что 
здесь будет комфортно, и не ошиблась. 
Ну ещё у меня родственники в Мытищах 
живут.

– Ты училась на платном отделении или 
на бюджете?

– Я училась на бюджете. Поступила по 
баллам ЕГЭ. Мы приехали уже в 10 утра с 
мамой и сидели, ждали каждого, кто вхо-
дил в приёмную комиссию, спрашивали 
кто он, откуда, сколько баллов, на какую 
специальность, составляли таблицу, чтобы 
понимать, прохожу я или нет. Но на самом 
деле прошла абсолютно спокойно, в пер-
вую волну, зря волновалась.

– Как живут бюджетники в Технологи-
ческом университете? Какие «плюшки» 
они имеют?

– Учатся бесплатно. У меня была сти-
пендия, её платят за учëбу без троек, + 
надбавки за отличную учëбу и за внеучеб-
ную деятельность. Конечно, мама и папа 
помогали.

– Трудно ли было учиться?
– Не могу сказать, что трудно, в нашем 

университете работают замечательные 
преподаватели, которым сильно важен ре-
зультат, успехи студентов, поэтому учиться 
было интересно.

– Что изучают в рамках специальности 
«Управление в технических системах», и 
почему ты выбрала именно это направле-
ние?

– На данном направлении очень мно-
го дисциплин, посвящённых разделам ма-
тематики. Также есть дисциплины, посвя-
щённые изучению процессов автомати-
зированного управления, мехатроника, 
электроника, электротехника. На предпри-
ятии нам преподавали основы современ-
ной телеметрии и много ответвлений от 
этого. Пакеты прикладных программ, в об-
щем всего понемногу.

– У тебя не было мысли свернуть с тех-
нического направления?

– Мысли были и часто. Я закончила му-
зыкальную школу по классу фортепиано, 
думала поступать в музыкальное училище 
на музыкального теоретика, но эта мысль 
прошла, наверное, потому что это был де-
вятый класс, нужно было уезжать для по-
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ступления из родного города. Я была ма-
ловата для таких глобальных изменений. 
Ну и правильно сделала, как сейчас думаю. 
В актёрское дело ещё хотела податься, но 
решила, что рациональнее быть технарём, 
так как у меня есть способности. Я такой ин-
тересный слишком гуманитарий для техна-
рей и слишком технарь для гуманитариев. 
Да, в школе сдавала информатику, матема-
тику профиль, русский — вот с этими экза-
менами и поступила в университет. 

– Во время обучения по специальности 
ты ещё занималась вокалом, играла в теа-
тре. Расскажи, какие возможности откры-
вает Технологический университет для 
своих студентов, в том числе технарей, во 
внеурочной деятельности. 

– В этом плане университет очень уни-
кальный. Когда выбирала, куда поступать, 
обязательно смотрела, чтобы была какая-то 
внеучебная деятельность в вузе. Мне это 
важно, я не представляла себя без творче-
ства, несмотря на то, что осознанно пошла 
в технический вуз. 

В Технологическом университе-
те огромное количество как спортив-
ных секций, так и творческих студий то-
же очень много, в них очень грамотные 
квалифицированные специалисты пре-
подают. Буквально с первых дней студен-
ческой жизни я была частью вокального 
коллектива «Виво», позже присоедини-
лась к труппе студенческого театра «Дей-
ствующие лица».

Мы очень много выступали не только на 
мероприятиях вуза, но и на городских ме-
роприятиях, побеждали в областных, все-
российских и даже международных кон-
курсах. Университет давал возможность 
выехать на различные конкурсы, я вот та-
ким образом первый раз побывала на мо-
ре с театром «Действующие лица», потом 
съездила ещё раз. И все наши поездки 
оплачивал университет, огромное спасибо 
за то, что дали возможность реализоваться 
в творчестве. Причём лично мне это никог-
да не мешало в учёбе, я всегда умела пла-
нировать свой день, не пропускала пары, 
и репетиции посещала, и на конкурсы вы-
езжала. Так что было очень весело, здоро-

во, познавательно. Закончила университет 
с красным дипломом.

– Ты сейчас работаешь в АО «НПО ИТ». 
Почему выбрала именно это предприятие? 

– Наша группа делилась на две под-
группы, одна занималась на базовой кафе-
дре в НИИ космических систем, вторая — в 
НПО измерительной техники. Я для трудо-
устройства выбрала НПО ИТ. Здесь очень 
идейные все сотрудники, мне с ними инте-
ресно и хочется там работать.  

Университет очень тесно сотруднича-
ет с НПО ИТ, у нас там проходили лекции, 
производственная практика, также науч-
ные руководители выпускных квалифика-
ционных работ в нашей группе – сотруд-
ники НПО ИТ, и за 2 года предприятие уже 
стало очень знакомым. И на четвёртом 
курсе, когда я решила, что пора куда-то 
устраиваться, посчитала, что это самый оп-
тимальный вариант для первой официаль-
ной работы по специальности. 

– То есть ты во время практики уже там 
была оформлена?

– Да, во время обучения на четвёр-
том курсе я пришла туда на работу. Меня 
устроили техником на полставки. Это дало 
заработок, и потом это такой период, ког-
да от тебя ещё исполнения глобальных за-
дач не требуют, ты потихоньку вливаешь-
ся в работу, со всеми знакомишься, пони-
маешь, что к чему, это очень удобно. И не 
сильно устаёшь. Плюс я писала диплом в 
это время, и мне помогли коллеги имен-
но по теме диплома, что-то рассказывали, 
в неформальной обстановке вкидывали 
какую-то информацию, и ты смекаешь: ага, 
это можно тоже рассмотреть.

– Работа тебя сейчас полностью 
устраивает? Она закрывает все твои по-
требности?

– Да, нормальные условия, я попала в 
очень хороший, дружный коллектив, в ко-
тором, кстати, работают выпускники наше-
го университета по моей специальности. 
И после получения дипломов из моей 
группы ещё трое ребят устроились к нам 
на предприятие в другие отделы. Очень 
тепло приняли, подсказывают, рассказы-
вают, на все вопросы отвечают. 

– Задачи, которые ты сейчас выполня-
ешь, похоже на те, что делала во время 
практики?

– Предприятие большое, занимаются 
все разными вещами, но так интересно со-
впало, что диплом я писала по той теме, 
которая напрямую связана сейчас с моей 
работой. Я непосредственно занимаюсь 
3D-моделированием.

– Ты изначально рассматривала вари-
ант остаться в Подмосковье после получе-
ния образования?

– Да. Во-первых, родители во время 
моего обучения переехали в Мытищи. 
Во-вторых, возвращаться я точно не плани-
ровала, это далеко и неперспективно. 

Когда только-только планировался пе-
реезд сюда, подача документов, я думала, 
что возможно, когда-нибудь перееду в Мо-
скву или в какой-то другой город Подмо-
сковья. Но буквально за первый год в Ко-
ролёве поняла, что хочу здесь остаться. 

После окончания вуза, я съехала с об-
щежития и сняла квартиру в Королёве. Не 
рядом с работой – на Легостаева. Тяжело 
сейчас с ценами на съёмное жильё в Ко-
ролёве. Выбрала хорошую квартиру, она 
мне очень нравится, с видом на лес. Я до-
езжаю до работы на одном автобусе, са-
жусь на первой остановке и на конечной 
выхожу.

Помимо того, что работаю, у меня есть 
ещё подработка: я репетитор по матема-
тике и физике, для средней школы до де-
вятого класса, готовлю детей к ОГЭ.

Репетиторством начала заниматься ещё 
на втором курсе, я поняла, что мне, оказы-
вается, нравится преподавать, нравится за-
ниматься с детьми. Сказалось ещё то, что 
огромную любовь к математике привили в 
университете – не в школе. В школе у ме-
ня были тяжёлые, напряжённые отношения 
с учителями по математике, все говорили: 
ты гуманитарий, не поступишь ни в какой 
технический вуз. А в нашем университете 
преподаватели дали понять, что математи-
ка – это моё. Вот сейчас в конце августа де-
ти выйдут с каникул, будем продолжать за-
ниматься, готовиться к ОГЭ.

– О чём сейчас мечтаешь? Ты сказала 
фразу «первая работа». Уже рассматрива-
ешь варианты ухода с НПО ИТ?

– Пока не планирую уходить. И вряд 
ли буду планировать, потому что на са-
мом деле очень много целей, которые тре-
буют финансовых вложений. Не могу ска-
зать, что прямо о чём-то мечтаю – чаще я 
ставлю цели, их проще выполнять. Но меч-
таю всё-таки, наверное, о семье. Для этого 
сейчас и работаю, пытаюсь построить ста-
бильное будущее, в котором можно будет 
создать семью.

– Можешь ли ты подытожить свой опыт 
с Технологическим университетом? Было 
ли правильным решение выбрать обуче-
ние именно в нём или можно было замах-
нуться на МГУ, Бауманку или другие топо-
вые технические вузы?

– Это было 100% правильное решение. 
Потому что в нашем университете высо-
кий уровень образования, и есть возмож-
ность совмещать учёбу и какую-то творче-
скую деятельность без ущерба для учёбы. 
Скорее всего, в топовых вузах страны я бы 
выгорела. Нужно обязательно менять вид 
деятельности периодически, чтобы оста-
вался ко всему здоровый интерес. Поэто-
му я очень благодарна университету: и за 
поддержку в учёбе, и за нашу внеучебную 
деятельность.

РЕДАКТОР ВЫПУСКА
СВЕТЛАНА ЛАЗАРЕВАГЛАЗАМИ МОЛОДЁЖИ


